

25 años el salario pierde 76% del poder adquisitivo (El Financiero 03/05/12)

25 años el salario pierde 76% del poder adquisitivo (El Financiero 03/05/12)(Zenyazen Flores) Jueves, 3 de mayo de 2012 En los últimos 25 años el salario mínimo perdió 76.3 por ciento de su poder adquisitivo, revela el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Si se considera el último cuarto de siglo, es decir de 1987 a la fecha, y se compara que entonces el mínimo era de 6.47 pesos por día, y hoy es de 62.33, la tasa de crecimiento relativa fue de 863.37 por ciento, lo que implicó un aumento monetario de 55.86 pesos. No obstante, el precio total de la canasta alimenticia recomendable (CAR) era de 13.43 pesos, y su nivel en abril de 2012 fue de 732.92 pesos por día, lo cual significa que la tasa de crecimiento relativa durante el periodo fue de 5,357.33 por ciento, que en términos monetarios representó un alza de 719.49 pesos. Con ello en 25 años el poder adquisitivo registró una pérdida acumulada de 76.35 por ciento, anota el CAM.

Precarización El reporte titulado "Poder adquisitivo del salario y la precarización del nivel de vida de los trabajadores en México 2012" establece que durante las últimas tres décadas con un salario mínimo se podían adquirir 50.9 kilogramos de tortilla. En contraste, en 2012 el volumen cayó a 5.1, es decir 45.7 kilogramos menos que entonces, precisa el análisis elaborado por Luis Lozano Arredondo y un grupo de expertos de esa casa de estudios. Para el caso del pan, en el lapso de 30 años se dejaron de comprar 243.34 piezas con la misma percepción, mientras que con relación al huevo la pérdida fue de 5.6 kilogramos, de frijol de 9.5 kilos, en leche la merma fue de 14 litros y en el aceite de 4.4 litros. El informe añade que, de acuerdo con datos del INEGI, hay 13.2 millones de mexicanos que tienen que laborar más de 48 horas a la semana para tener un nivel de ingresos que les permita obtener el nivel suficiente para vivir. "En teoría tendrían que trabajar seis días de la semana con jornadas de ocho horas." Así, en diciembre de 1987 sólo se requería laborar cuatro horas con 53 minutos, o sea que ni siquiera una jornada de trabajo completa para lograr adquirir la totalidad de los alimentos de la CAR. En contraste, para abril de 2012 la situación es dramática, pues para obtenerla se requieren 25 horas con 21 minutos.